

concepts d'information. Chercher une définition de l'information qui satisferait à la fois le comptable et le théoricien de l'information semblerait une tâche désespérée. Ce problème, comme beaucoup d'autres, a été abordé par le Groupe de travail sur l'information gouvernementale:

«La difficulté vient de ce que le Conseil n'a jamais exigé des ministères qu'ils rendent compte séparément du budget qu'ils affectent à ce poste. En fait, le Conseil du Trésor n'a jamais cherché à définir aux fins comptables les mots *information* ou *services d'information*, de sorte que la comptabilité des ministères rend compte de cette activité de la façon que ceux-ci jugent individuellement la plus appropriée.»

(Communiquer II, 141)

En cherchant à définir les coûts de l'information au gouvernement fédéral, le Groupe de travail a rédigé un questionnaire demandant aux différents ministères de faire état de tous les coûts directement associés à l'information. De nombreux ministères n'ont pu séparer les coûts d'information du budget global d'administration dans lequel ils étaient compris. Certains n'ont pu préciser leurs coûts (par exemple, publicité, relations publiques) comme le demandait le questionnaire.

Le Comité comprend la difficulté qu'il y a à définir exactement le coût de l'information au gouvernement. Néanmoins, nous avons essayé, comme suit, d'évaluer le coût global de l'information du gouvernement fédéral à partir du Livre bleu du Budget des dépenses.

Pour l'année fiscale se terminant le 31 mars 1974, on voit que le tableau 6 (Prévisions budgétaires pour 1973-1974 par article courant de dépenses) indique un total de 60.3 millions de dollars pour l'information de tous les ministères. On observe en outre que seuls quatre ministères ont dans leur programme d'administration mentionné une activité à part qui concerne uniquement l'information.

La définition des activités et les chefs de dépenses se trouvent à l'appendice «D».

Le tableau suivant montre le rapport entre l'activité sur le plan de l'information et l'article courant de dépenses pour l'information dans chacun de ces quatre ministères:

Ministère	Activité	Article courant de dépense	Différence	Taux approximatif de l'article courant de dépenses qui représente une différence
Agriculture.....	\$1,871,000	\$1,172,000	\$699,000	60%
Consommation et Corporation.....	1,737,000	955,000	782,000	82%
Main-d'œuvre et Immigration.....	901,000	195,000	706,000	362%
Secrétariat d'État.....	1,525,000	882,000	643,000	73%